

Stimuli zu Arbeitsmark/soz.Sicherung und kulturelle Homogenität vs Heterogenität

- negative Stimuli

Im Folgenden geht es um das Thema Ausländer. Gemeint sind hier **Einwanderer**, die in Deutschland leben, aber keine deutsche Staatsangehörigkeit besitzen. Zunächst geht es um ihre Meinung zu einer Nachrichtenmeldung, die kürzlich gesendet wurde. Hier jetzt die Meldung: "In Deutschland leben zur Zeit über 7 Millionen Ausländer. **Diese Ausländer suchen in vielen Bereichen des deutschen Arbeitsmarktes Arbeitsplätze, z.B. als Arbeiter, Einzelhändler oder Computerexperten. Auch Ausländer können in Deutschland Hartz 4 beantragen, wenn sie z.B. keine Arbeit finden oder sonstige Unterstützung brauchen. Sie bekommen dann Geld und Sozialleistungen, die aus deutschen Steuergeldern bezahlt werden.**"

Diese Ausländer bringen ihre Kultur mit nach Deutschland und sorgen dafür, dass traditionell deutsche Werte und Normen immer stärker aufgeweicht werden. Deutsche langsam aber sicher zu einer Minderheit im eigenen Land werden. Selbst die deutsche Sprache wird immer mehr durch fremde Begriffe entstellt.

- positive Stimuli

Im Folgenden geht es um das Thema Ausländer. Gemeint sind hier **Mitbürger und Mitbürgerinnen**, die in Deutschland leben, aber keine deutsche Staatsangehörigkeit besitzen. Zunächst geht es um ihre Meinung zu einer Nachrichtenmeldung, die kürzlich gesendet wurde. Hier jetzt die Meldung: "In Deutschland leben zur Zeit über 7 Millionen Ausländer. **Diese Ausländer tragen zur sozialen Sicherung erheblich mehr bei, als sie selbst beanspruchen. Investieren Gelder in Firmen, die mittlerweile eine erhebliche Anzahl von Arbeitsplätzen bereitstellen und unterstützen mit ihren Fachkenntnissen deutsche Unternehmen, damit diese auf dem Weltmarkt erfolgreich sind.**"

Diese Ausländer bringen ihre Kultur mit nach Deutschland und bereichern damit auf vielen Ebenen das Leben in Deutschland, wie z.B. durch eine vielfältige Gastronomie und ein breites Unterhaltungsangebot. Deutschland ist nicht zuletzt auch dadurch zu einem international anerkannten und für seine Weltoffenheit hoch geschätzten Partnerland geworden.